

# La Lettre Mensuelle

Une publication mensuelle du Bureau de l'Association



## ENTRE NOUS, la chronique de Gif

### APOCALYPSE NOW

« Notre maison brûle, et nous regardons ailleurs » s'inquiétait fort à propos un de nos anciens présidents...qui s'empessa ensuite de regarder dans d'autres directions.

La France, le Maroc, l'Allemagne, cette année la Pologne et bien d'autres avant eux ont accueilli et accueillent de grandes conférences sur le climat (COP) sanctionnées par de vibrantes promesses sur - notamment - l'abandon progressif des énergies fossiles. Puis chaque hypocrite revient dans son pays et replonge sans remords dans l'émission toujours plus forcenée du redoutable CO<sub>2</sub>, dans l'éradication des forêts ou dans le bétonnage des terres agricoles. Economie oblige.

Cette regrettable comédie, dont nous voyons chaque année les ravages croissants sur notre environnement, nous conduit tout droit à la catastrophe, on le sait maintenant avec certitude mais on s'en moque éperdument ! Car aucune mesure ne vient sanctionner les pollueurs impénitents, si toutefois cela était possible ? N'y a-t-il plus rien à faire ?

Comme personne ne veut rien entendre, il n'est pas interdit de penser qu'il faudrait basculer de l'écologie contraignante à l'écologie punitive, qui s'oppose à la liberté individuelle, certes, mais qui permettrait peut-être d'obtenir un changement des comportements. Hurler des slogans dans les rues en brandissant des pancartes, ou incendier des boucheries ou des abattoirs ne vont pas guérir la planète.

Prenons un simple exemple de l'état d'esprit de nos contemporains : tout le monde ou presque se plaint des déjections canines dans l'espace public, repoussante pollution s'il en est. Si vous êtes pris à ignorer les oublis de Médor, vous écoutez d'une amende modeste. C'est contraignant, sans plus. Mais une très grosse amende assortie, pourquoi pas, d'une saisie du (pauvre) canidé, voilà qui serait nettement punitif, et probablement efficace. D'ailleurs, nos amis à 4 pattes devraient faire l'objet d'une plaque d'identification et d'une taxe annuelle

qui contribuerait au nettoyage des rues. Je sens que vous allez me détester...mais il faut ce qu'il faut.

Toutefois cet exemple n'est qu'un tout petit geste dans le vaste océan des problèmes d'environnement qui nous assaillent.

Ainsi, les pays en voie de développement réclament le droit à un mode de vie analogue au nôtre, et qui les en blâmerait ? Or la croissance rapide et exponentielle des consommations de ressources dans un monde qui n'est pas expansible est tout simplement impossible. Cela revient à dire : « on arrive face au gouffre, c'est le moment d'accélérer. » Une attitude qui pourrait nous mener tôt ou tard à la guerre.



Le dérèglement du climat va provoquer d'ici à 30 ans la migration de 200 millions de réfugiés climatiques, fuyant les ouragans toujours plus puissants et la montée des océans, toujours plus menaçante. Où vont ils aller ? La France ne sera sûrement pas épargnée par ce flot humain autant qu'océanique.

Comme l'annonce Aurélien BARRAU dans sa dernière conférence, il est urgent pour nos politiques de choisir leur camp : ne rien faire et devenir les pires lâches de l'histoire, ou bien agir et en devenir les premiers héros.

Car s'il est maintenant trop tard pour éviter les catastrophes, il n'est pas trop tard pour éviter que cela soit encore pire.

[retrouvez ici Aurélien BARRAU](#)

GIF

## PUBLICATIONS DE L'ASSOCIATION

Envoi à tous de la **Lettre Mensuelle** de septembre 2018 (316 envois). La chronique de GIF pour ce mois s'intitulait : "Ecce homo intelligentes", où la recette pour devenir intelligent.

[lire la lettre...](#)

Dans le cadre de la rubrique « Les **passeurs de science** » découvrez le 8<sup>ème</sup> sujet en vidéo : « l'anatomie du cerveau ». Ces publications sont éditées par le Commissariat à l'Energie Atomique.

[visionner les vidéos...](#)

Parution de LA LETTRE DU **GUIDE DU CIEL** d'octobre, par Guillaume Cannat. Au sommaire : La réserve de ciel étoilé des Cévennes - Partez au Kenya en 2019 - Le ciel à l'oeil nu en 2019 - Calendrier astronomique 2019 - Les rendez-vous astronomiques.

[lire la lettre...](#)

Nouvelle parution dans la rubrique « **Anecdotes Généalogiques** » : Avez-vous dans votre arbre une chimère génétique ? Bien plus qu'une anecdote, une réalité très rare et surprenante : deux êtres dans un même corps .

[lire ces anecdotes...](#)

## PUBLICATIONS des FEDERATIONS de RETRAITES

Parution du mensuel **AU FIL DES JOURS** n° 138 du mois d'octobre 2018. Une publication CFR/UFR/FNAR. Au sommaire: = Agirc/Arrco + 0.6% au 1er novembre - Ma santé en 2022-Présence dans les médias - Prélèvement à la source - Fédérations et associations - Les ECHOS, lettre info de la CFR.

[en savoir plus ...](#)

## DES NOUVELLES DE NOS ADHERENTS

Nous souhaitons la bienvenue à un nouvel adhérent, monsieur **Jean-Jacques BREBION**, qui vient de nous rejoindre. Notre association compte actuellement 334 membres actifs.

Nous devons hélas encore déplorer la disparition d'un de nos membres : **André WODRASCKA**, qui nous a quitté le 16 octobre dans sa 87<sup>ème</sup> année.

## QUOI DE NEUF EN SEPTEMBRE SUR NOTRE COMPTE TWITTER ?

- Et pourquoi pas une croisière pour découvrir les marchés de Noël ?
- La SNCF espérait verbaliser 40.000 usagers lors d'une immense opération anti-fraude. Elle en a coincé 3.000.
- L'article à lire pour ne pas s'empoisonner avec les huiles essentielles
- Taxe sur la carte grise, péages urbains... : les principales mesures du projet de loi sur les mobilités
- Revivez le décollage de la mission BepiColombo vers Mercure
- Dieu, Aliens et colonisation spatiale?
- Une carte des radars fixes disponible département par département
- Climat : pourquoi la voiture électrique n'est pas la solution
- Impôts locaux : les villes où ils ont le plus augmenté entre 2012 et 2017
- La sonde Voyager 2 est-elle sortie du système solaire ?
- Une Fête de la science pour démonter les idées reçues
- Avec le laser, on peut réduire la radioactivité d'un million d'années à 30 minutes
- Windows-10-1809 : nouveautés en images de la mise à jour d'octobre 2018
- Orange remet à plat ses offres fixe, mobile, et lance un nouveau décodeur TV

[Retrouvez tous ces articles sur TWITTER AAU...](#)

## DES NOUVELLES DE NOTRE ASSOCIATION

Le Conseil d'Administration de l'Association se tiendra le mercredi 20 novembre dans les nouveaux locaux d'Unisys.

L'Assemblée Générale annuelle de l'Association se tiendra le **mardi 12 février 2019**. Inscrivez cette date sur vos agendas. Nous vous attendons nombreux. Une invitation avec tous les détails vous parviendra en temps utile.

Un tournoi de golf à été mis en place et organisé par Jean François WALTER et Patrice CALDIN le 4 octobre à Jouy en Josas. Sous un beau soleil, 9 participants se sont affrontés amicalement sur un parcours exigeant et difficile. Le prochain tournoi se tiendra sur le golf d'Ableiges au printemps 2019.